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На отчет Спецпредставителя и координатора 

ОБСЕ по борьбе с торговлей людьми В.Ричи 

 

Господин Председатель, 

Господин В.Ричи, приветствуем Вас на заседании Постоянного совета. 

Внимательно ознакомились с Вашим докладом. Хотели бы его 

прокомментировать. 

Прежде всего, призываем не идти на поводу у польского 

Действующего председательства, одержимого идеей тотальной 

«украинизации» деятельности нашей Организации. Настрой выстраивать 

работу исключительно вокруг украинского «досье» активно поддерживает и 

Генеральный секретарь госпожа Х.Шмид в нарушение решения СМИД ОБСЕ 

15/04 о роли Генерального секретаря ОБСЕ.  

Призываем Вас, господин В.Ричи, быть более сбалансированным, как с 

точки зрения тематического наполнения Вашей деятельности, так и 

географического охвата. В частности, Вы характеризуете меры ряда стран по 
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поддержке беженцев с Украины как «щедрую поддержку». При этом Вы 

почему-то закрываете глаза на тот факт, что Россия с первого дня 

специальной военной операции также является одним из основных 

реципиентов украинских беженцев, оказывая им всестороннюю поддержку 

государства.  

Господин Председатель, 

Безусловно, проблема торговли людьми сохраняет актуальность на 

пространстве ОБСЕ и за его пределами. Это явление представляет собой 

грубейшее нарушение прав человека. Кроме того, это одно из основных 

составляющих организованной преступности с ярко выраженной 

финансовой подоплекой.  

К главным причинам попадания в руки торговцев «живым товаром» 

относятся бедность и социальная изоляция, маргинализация некоторых 

слоев населения, легализованная секс-индустрия, недостаточная поддержка 

материнства и детства. Стабильно высоким остается спрос на «живой 

товар», включая различные виды эксплуатации детей. Разделяем Ваше 

мнение, что злоупотребление преступниками новыми технологиями 

«является особенно» опасным для несовершеннолетних. Описываемые 

Вами в докладе итоги 2021 года и тенденции в этой сфере выглядят 

ужасающими. 

Вы также отмечаете, что количество жертв торговли людьми по всему 

миру исчисляется десятками миллионов. О способах защиты пострадавших 

и оказания им помощи подробно говорилось в ходе 22-й Конференции 

Альянса против торговли людьми. Вынуждены констатировать, что в ходе 

этого мероприятия, которое на фоне других совещаний по линии ОБСЕ, 

всегда было преимущественно конструктивным, в этом году звучали 

неконсенсусные и высококонфронтационные концепции, не отражающие 

мнений всех государств-участников ОБСЕ. В частности, звучали некие 

оценки проводимой Россией специальной военной операции.  
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Кроме того, настоятельно рекомендуем Вам не следовать установкам 

руководства одной из исполнительных структур ОБСЕ – Бюро по 

деминститутам и правам человека, которое в угоду узкой группе стран 

навязывает в Организации чуждую ей концепцию «выживших». Как 

известно, она несвойственна подавляющему большинству правовых систем. 

Более того, эксперты высказывают опасения, что государства, берущие эту 

«концепцию» за основу, по сути, выдавливают реальных жертв торговли 

людьми за рамки национальных защитных механизмов.  

В представленном Вами отчете перечислены множественные сферы 

деятельности Офиса. К сожалению, мы не увидели в нем ссылок на скрытую, 

но от этого не менее опасную сферу трэфикинга – в целях извлечения 

органов, тканей и клеток человека. Актуальность этого вопроса 

подтверждается, в частности, информацией из Вашего доклада по итогам 

визита в Болгарию (22-24 июня 2021 г.). В нем, среди прочего, указывается, 

что в прошлом году правоохранительные органы страны инициировали 

расследование четырнадцати случаев, связанных с молодыми людьми из 

Молдовы и Украины, которые выступали в качестве доноров органов для 

реципиентов из Израиля, Германии и Иордании. Более того, некоторые из 

реципиентов трансплантаций, проведенных в период с 2019 года по апрель 

2021 года в больнице в Софии, использовали фальшивые удостоверения 

личности, чтобы доказать свое родство с донором органов. В этом же 

докладе также есть сведения, что граждане Болгарии становились жертвами 

торговцев «живым товаром» для изъятия органов.  

Не менее тревожно и происходящее в Албании. Об этом мы уже 

говорили в Постсовете в июле. Парламент страны принял резолюцию, 

отвергающую выводы фундаментального доклада 2010 года члена ПАСЕ 

Дика Марти о незаконной торговле органами в Косово и Албании. К 

сожалению, в ответ представитель Албании сделал в этом зале заявление, 

которое может быть приравнено к оправданию этих действий.  
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Кроме того, призываем Вас обратить пристальное внимание на 

многочисленные заявления СМИ и неправительственных объединений о 

«сотрудничестве» украинских спецслужб и ряда западных медицинских 

организаций, аффилированных с «черной трансплантологией», в ходе 

карательной операции Киева в Донбассе. В этом же ряду спешное принятие в 

марте этого года приказа Минздрава Украины о внесении изменений в 

положения, регулирующие процедуру отбора органов для трансплантологии. 

Предыстория вопроса уходит в 2018 год, когда там был принят рамочный 

закон о трансплантации анатомических материалов человека. Он получил 

развитие в декабре 2021 года в законе о регулировании вопроса 

трансплантации анатомических материалов человека.  

Одновременно вынуждены констатировать, что некоторые 

государства-участники ОБСЕ, вместо того, чтобы решать застарелые и 

системные проблемы «на земле», занимаются составлением сомнительных 

пропагандистских докладов, в которых легко просматривается политическая 

подоплека. Так, в частности, поступают США, представители которых, 

назначив себя на роль «мирового прокурора», пытаются делить мир на 

государства различного сорта. Напомним, в «сияющем граде на холме»(City 

upon a Hill), который на ежегодной основе публикует некие доклады по 

борьбе с трэфикингом, процветают торговля детьми и сексуальная 

эксплуатация. Не говоря уже о системных проблемах, связанных с 

положением миллионов мигрантов, прибывающих в страну через южные 

границы. Эти оценки многократно звучали, в том числе в формате ОБСЕ.  

Господин В.Ричи, 

Торговля людьми действительно имеет глобальный характер, несет 

серьезную угрозу всем странам и поэтому требует комплексного подхода 

к решению. Только конструктивное взаимодействие, в том числе 

на международном уровне, может стать залогом успеха. 

Благодарю за внимание 


